

Die niederdeutsche Woche.

Eine Ansprache des Reichspräsidenten.

Der Reichspräsident ist mit Staatsminister Böltig, Staatssekretär Schulz und Ministerialdirektor Weißner zur Eröffnung der Niederdeutschen Woche in Bremen eingetroffen. Nach Abnahme des Vorbeimarsches einer Reichswehrkompanie nahm der Reichspräsident an der Gerhart-Hauptmann-Fete im Schauspielhaus teil. Bei der Fete im Schauspielhaus hielt Gerhart Hauptmann nach Begrüßungsansprachen von Professor Schilling und Professor Helmrich eine Rede, in der er allen Europäern deutscher Zunge zufiel, im Hoffen, im Glauben und in der Gewissheit, daß Deutschland den Hafen erreiche, und wieder hergestellt werden wird, festzuhalten. Zwischenzeitlich hatte sich vor dem Schauspielhaus eine große Menge angesammelt, an die der Reichspräsident, lebhaft begrüßt, einige Worte richtete, in denen er die Notwendigkeit betonte, daß jeder an seinem Tell mitwirken müsse an der großen Aufgabe der Nation zum Wiederaufbau Deutschlands.

Nach der Gerhart-Hauptmann-Fete wohnte der Reichspräsident der Eröffnung der niederdeutschen Woche bei, wo er auf die Ansprachen der Wesergilde, Generalkonsul Roselli und des Bürgermeisters Dr. Spitt u. a. erwiderte, daß er noch gern an die Jahre seiner Tätigkeit als Mitglied der bremischen Bürgerschaft zurückdenke und daß er sich freue, auch heute noch Bürger dieser alten Stadt zu sein. Der Reichspräsident wußt dann fort: Tatkräftiger Bürgersinn und wirtschaftlicher Weitblick, wie sie von altersher in Bremen lebten, haben zur Bildung und Gründung der Wesergilde geführt, die es sich zur Aufgabe stellt, tätig am Wiederaufbau der deutschen Wirtschaft und deutschen Kultur in der niedersächsischen Heimat mitzuwirken. Ihr verdanken wir das großzügige und vielfältige Werk dieser niederdeutschen Woche, welche die Liebe zur Heimat und zur Heimatkultur pflegt und vertieft und in Erfüllung dieser Ziele alle norddeutschen Stämme zu einer Gemeinschaft verbinden will. Gerade in dieser trüben Gegenwart, in der unser armes Volk

so schwer unter äußeren Druck in der Entwicklung seiner freien Kräfte gehemmt sieht, ist es nötig, aus der Verwurzelung des Untergangs, aus der Erkenntnis ihrer Kraft und dessen Zusammengehörigkeit mit dem Vaterlande, das Vertrauen auf die Zukunft zu schöpfen, das müden und lärmenden Pessimismus bannt und uns starkt für den harten Weg, den wir noch zu gehen haben.

Zum Schluss sprach der Reichspräsident die Hoffnung aus, daß von dieser niederdeutschen Woche zweierlei ausgehen möge als Vorbereiter und Wegweiser über ganz Deutschland, der zähe, mutige und unverzagte Geist, der hier in Bremen und in Niedersachsen lebt, und das Gefühl fester Zusammengehörigkeit und innerer deutscher Volkgemeinschaft. Zum Schluss sprach als Vertreter der niederdeutschen Woche der Rektor der Universität Münster, Dr. Rossmann. Am Nachmittag besuchte der Reichspräsident das Sportfest auf dem Peterswerder, wo er der Siegreichen Mannschaft im Staffellauf, dem Hamburger Sportverein, den Pokal der Wesergilde überreichte. Hierbei wies der Reichspräsident auf die große Bedeutung des Sports für die Wiedergefördung des deutschen Volkes hin. Auch dem Städtekampf Bremen-Bremen konnte der Reichspräsident noch eine kurze Zeit beiwohnen. Darnach war er Gast des Senats. Gegen abend erfolgte die Weiterreise nach Kiel.

Ein Zeitungsblatt aus dem Jahre 1923.

Einen Berichterstatter ist es gelungen, mit Hilfe eines Hellschers einen Blick in eine Zeitung des Jahres 1923 zu werfen. In dem fraglichen Blatte findet die Leiter (der selbst der 27. Subabonnement seines Blattes ist) der nachfolgenden Berichte: Ein außenseiterregender Vorfall ereignete sich gestern auf der Groß-Berliner Straßenbahn. Seit drei Wochen, also seit der letzten Fahrpreiserhöhung auf 500 Mark für die einfache Fahrt und 750 Mark für die Umsteigekarte, wurde zum ersten Male wieder ein Passant bemerkt, der einen Straßenbahnwagen bestieg, um zu seinen Zielen zu

gelangen. Schaffner und Fahrer vergessen Taschen vor Freude und wußten sich vor Mühsel kaum zu fassen. Nachher ließ sich heraus, daß der überraschende Fahrgäst der Dollarkönig Rockeller war, der sich beschwerte, in der Reichshauptstadt aufhielt. — Der diesjährige Schillerspreisträger ist der deutsche Dichter Wieland Hungetz, der Autor des berühmten Romans Der nahmatische Heiland. Infolge der Geldentwertung wurde ihm statt des üblichen Stiftungsbeitrages ein halbes Jahr Brot feierlich durch die Preiscommision überreicht. Der Dichter dankte in bewegten Worten für die schöne und willkommene Ehrengabe. — Ein Erlass des Unterichtsministeriums ordnete an, daß den Schülern der ersten Volksschulklasse schon in diesem Jahre das Rechnen bis zehn Milliarden gelehrt werden müsse, damit sie in der Lage sind, die täglich notwendigen Einkäufe richtig zu verbuchen. (Wir müssen immer wieder betonen, daß das Ministerium den Bedürfnissen der Zeit nur auf halbem Wege entgegenkommt. Was kann man schon für eine Milliarde heutige Tage kaufen? Die Schüler müssen in der ersten Klasse unbedingt mit den Begriffen Billionen und Trillionen vertraut gemacht werden. Die Redaktion). — Kinematographische Preisberichte. Um einem allseitigen Bedürfnis abzuhelfen, erscheinen auf Anordnung der Stadtverwaltungen von heute an allabendlich in den Zwischenpausen der Kinovorführungen die neuesten Preise auf derleinwand. Den Hausfrauen ist damit Gelegenheit geboten, die zwischen Abend und Morgen eintretenden Preiserhöhungen zu ihrer Verhinderung noch vor dem Schlafengehen kennen zu lernen.



Geistl. Liederabend

Rücker-Damen-Terzett a. Karlsruhe.

Dienstag, den 5. Septbr., abends 8 Uhr
im Kirchensaal, Bismarckstrasse 12.

Vorgetragen werden Stücke von Beethoven, Händel, Mozart, Mendelssohn, Stein, Frank, Deodotus, Hiller, Becker, Rücker u. a.

Programm am Eingang.

Apollo-Lichtspiele Aue

Lichtspielhaus ersten Ranges
Bahnhofstraße 17.

Dienstag bis Donnerstag, den 5.-7. Septbr.
Der Riesen-Sensations-Zyklus.

Macistes Abenteuer

Großer Sensations-Zyklus in 3 Episoden.

1. Episode:

Um Haaresbreite d. Tode entronnen.

Ein abenteuerliches Erlebnis in 5 Akten.

On der Titelrolle: **Maciste**, der Hercules.

Bestens bekannt aus „Maciste, der Mann d. Schredens“

Maciste vollbringt fast übermenschliches

an Abenteuerlichem

ist überall, wo er gezeigt wird,

der Held des Tages . . .

Hierzu der amerikanische Lustspiel-Schlager:

Eine angebrochene Ehe

5 Akte mit Biele Dana in der Hauptrolle.

Endlich Umsatz 6 Uhr, letzte Vorstellung gegen 9 Uhr.

Heute Montag:

Die Barbare 5 Akte.

Der Nebentitel auf den Europa-Egypten 5 Akte.

1. Deutsches Arbeiter-Zirkus u. Sportfest 2 Akte.

Germania Aue. (Rittertheater)

Freitag, den 5. September, abends 8 Uhr

Personliche Aufführung: „Im Fortlhous“

Letzte Vorstellung! Erwachsenen 10 Pf., Kinder 5 Pf.

Achtung! Hausfrauen! Nur 1 Tag!

Kaufe Dienstag, den 5. September

im Gethsemane 10 Pf. u. 12 Pf., Wehrstraße 6,

alte wellengekritzte Lampen per kg 50 Pfennig,

Beleuchtungen, Wolldecken, Wäscherei per kg 10 Pfennig,

gewöhnliche Lampen zu den 6 Pf. den Tagpreisen.

Zahlreiche stimmende hohe Preise.

Zahne nur von 9 Uhr vormittag bis 6 Uhr nachmittag.

Bonn, Westen.



Zöpfe

empf. in großer Auswahl

Stern & Gauger

Büro- u. Verlagsfabrik, Aue

Wettinerstr. 48, am Wettinplatz

Umwelt

Welt

Welt